¿Códice o Pergamino?

¿Por qué las primeras comunidades cristianas, que comenzaron como cristianos judíos y cuyas Escrituras durante los primeros siglos fueron los rollos de sus amigos y vecinos judíos, eligieron el códice en lugar del rollo para sus propios escritos claramente cristianos?

Los estudiosos han ofrecido una serie de conclusiones, algunas de las cuales son:

- El códice de papiro es más adecuado para viajar, mientras que el rollo se lee más fácilmente en entornos como la sinagoga. Los cristianos ciertamente estaban en movimiento, ¡y los códices pequeños eran muy portátiles!
- Los cristianos, hasta la época de Constantino, tenían que arreglárselas con menos. La página del códice de dos caras proporcionó el doble del espacio de impresión de un rollo.
- Piense en "Imprimir bajo demanda". Cualquier miembro que tuviera habilidades básicas de traducción y supiera tanto el griego como el idioma local, sería presionado para el servicio de hacer copias de estos códices. ¿Podría eso ayudar a explicar la variedad en las tradiciones textuales de muchos de los manuscritos?
- Comerciantes y artesanos, fueron los primeros conversos al cristianismo. Estarían
 familiarizados con códice, y tal vez lo llevarían consigo, pequeños cuadernos o
 libros de cuentas. Hasta cierto punto, el códice cristiano puede haberse convertido
 en la opción de facto sobre el formato de rollo, cuando estos mismos primeros
 conversos usaron estos cuadernos para copias de cartas de Pablo, dichos de
 Jesús o un Evangelio.
- Es útil recordar que después de la destrucción romana de Jerusalén en el año 70 EC, los únicos dos grupos judíos que sobrevivieron fueron los fariseos, quienes formaron el judaísmo rabínico, y los primeros cristianos. Ambos grupos sabían que solo la Torá estaba escrita en rollos. Y también sabrían que el rollo no podría usarse para dichos rabínicos posteriores. Los primeros escritos cristianos, como las colecciones de dichos de Jesús, habrían parecido similares a las colecciones de dichos rabínicos. Por lo tanto, naturalmente habrían recurrido al uso del nuevo medio de los códices.

Los eruditos han sugerido que el éxito final de la iglesia cristiana primitiva fue el resultado de su elección de una nueva organización social vinculada con una nueva herramienta de comunicación, a saber, el códice.

Primicias en la formación del Nuevo Testamento

Personas:

(Orden alfabetico)

- 1. Amphilochius Es obispo de Iconio, es el segundo (después de Atanasio) en llamar a todo el AT y NT un "canon". 380 DC Dado que su uso fue tan cercano en el tiempo al de Atanasio, ¡incluí su segundo puesto!
- 2. Atanasio es el primero en aplicar el canon a todo el NT en 350 d. C. excluye al Pastor de Hermas del canon.
- 3. Atanasio: es la primera persona en enumerar nuestros 27 libros como el NT, en su carta festiva anual en 367 DC.
- 4. Crisóstomo es la primera persona en llamar a las Escrituras recopiladas, La Biblia.
- 5. Clemente de Alejandría: es la primera persona conocida en usar el término "pacto" para describir las Escrituras judías y cristianas. También es la primera persona en afirmar que la iglesia tiene el mismo problema con los escritos del Nuevo Testamento que tiene con los escritos del Antiguo Testamento. Es decir, ambos testamentos necesitan buenos maestros para asegurarse de que se obtenga el significado correcto de ellos. Simplemente citar pasajes del Nuevo Testamento no resuelve nada, ya que su significado no siempre es claro.
- 6. Clemente de Roma (@95DC) Es el primer padre apostólico en referirse a las cartas de Pablo. Las que menciona específicamente incluyen: 1 Corintios y Efesios.
- 7. Eusebio es el primer testigo existente de las 7 epístolas católicas.
- 8. Eusebio es la primera persona en categorizar los libros del NT, en lugar de simplemente enumerar libros individuales. (aprobado, no aprobado y disputado)
- 9. Eusebio: la primera persona en relegar a "El pastor de Hermas" a la categoría en disputa. Muchos cristianos todavía tenían el libro en alta estima.
- 10. Evangelio de Tomás ¡El primer escrito que afirma ser un evangelio! Termina con esta frase: "El Evangelio según Tomás".
- 11. Heracleón: es la primera persona en escribir un comentario sobre un libro del NT, aproximadamente a mediados del siglo II. Era gnóstico, discípulo de Valentino, y lo escribió sobre el Evangelio de Juan.
- 12. Hilario, obispo de Poitiers, (m. 368) es la primera persona en la parte occidental de la iglesia que cita a Santiago como Escritura.
- 13. Hipólito La primera persona en reflejar un conocimiento de 2 Pedro, pero no como Escritura, en la iglesia occidental (Roma). También fue el último autor cristiano en Roma en usar el griego. Todos los que siguieron usaron el latín. También fue el primer "antipapa". Fue elegido por un grupo que se opuso al entonces obispo Calixto (217-222 DC) y su postura sobre la disciplina

- eclesiástica. Su comentario sobre Daniel (204 DC) es el comentario más antiguo de un escritor ortodoxo que tenemos.
- 14. Ireneo: la primera persona que usó el término "católica" para referirse a la iglesia universal.
- 15. Ireneo: es la primera persona (@180CE) en afirmar la necesidad de nuestros 4 evangelios canónicos, y solo ellos.
- 16. Ireneo es la primera persona en nombrar las diferentes partes de la Escritura, el NT y el AT. Algunos eruditos sugieren que fue Tertuliano. Tertuliano ciertamente popularizó el uso de los términos.
- 17. Ireneo: es la primera persona en referirse a pasajes de los Hechos como si fueran las Escrituras. Otros habían hecho referencia a Hechos (Justino mártir) pero no lo mencionaron como Escritura.
- 18. Ireneo es la primera persona en hacer referencia a 1 Pedro por su nombre!
- 19. Macarius Magno: es la primera persona en usar la frase exacta "Canon del NT". @400DC
- 20. Marción (@140 144) es la primera persona que conocemos en hacer referencia a una colección de cartas de Pablo y usarlas como Escritura. Es muy posible que también haya sido la primera persona en llamar a uno de nuestros cuatro evangelios canónicos "un evangelio" (Lucas).
- 21. Orígenes: es la primera persona en hacer referencia a 2 Pedro y Santiago.
- 22. Papías: es la primera persona (que sepamos) que se refiere al Evangelio de Marcos.
- 23. Philoxenian Principios del siglo VI. Por primera vez, una versión siríaca del NT incluía las epístolas católicas menores y el Apocalipsis.
- 24. Pantaenus Inició la primera escuela similar a lo que llamaríamos un seminario, en Alejandría, Egipto, en 180DC.
- 25. Tertuliano: inventó 982 nuevas palabras latinas para defender/describir la fe cristiana. Por eso se le conoce como el padre del cristianismo latino.
- 26. Teófilo: la primera persona en incluir un escrito del NT entre las "Sagradas Escrituras". (Juan)
- 27. Concilio de Cartago (397 DC): el primer concilio de la iglesia primitiva en nombrar oficialmente los documentos que componen la Sagrada Escritura para ambos testamentos.
- 28. Concilio de Trento (siglo XVI) Primera vez que la Iglesia Católica Romana logró la unidad total en la forma de la Biblia. Sin embargo, los protestantes ya se habían marchado, por lo que nunca se logró un acuerdo total en la Iglesia occidental. Las comunidades etíope y ortodoxa siempre han incluido un número diferente de libros en su canon que la Iglesia Católica Romana. ¡La iglesia etíope tiene un canon de 81 libros, que se remonta al año 330 DC (46 AT y 35 NT)!

Manuscritos:

- 1. P46 (200 DC): el manuscrito más antiguo que se conserva de las cartas de Pablo. Los eruditos notan que no incluye las Pastorales o Filemón, lo que tiene implicaciones para fechar el Fragmento de Muratori, que sí los incluye).
- 2. P52: el fragmento de manuscrito más antiguo que tenemos hoy. Muestra parte del Evangelio de Juan. Es de principios del siglo II y se encuentra en Egipto. ¡Eso significa que el Evangelio de Juan, escrito a finales del siglo I, probablemente en Éfeso, ya era conocido y utilizado a principios del siglo II en Egipto!
- 3. P72 Principios del siglo III. Nuestra primera copia de Judas y 1 y 2 Pedro.
- 4. P75 El manuscrito más antiguo existente que contiene más de un evangelio. Finales del siglo II o principios del III. También es la copia más antigua de Lucas que tenemos.
- 5. Catálogo Mommsen: este es el catálogo más antiguo que tenemos del norte de África y la Iglesia occidental. Mediados del siglo IV. Omite a Judas y Santiago, y cuestiona 2 y 3 de Juan y 2 de Pedro. También coloca a Juan antes que a Lucas.
- 6. Códice Vaticano Mediados del siglo IV DC. Es el manuscrito existente más antiguo que contiene tanto el Antiguo como el Nuevo Testamento. ¡Le faltan algunos de los libros finales e incluye algunos libros que no están en su Biblia hoy!
- 7. Codex Alexandrinus (A)— Principios a mediados del siglo V. Contiene nuestro primer ejemplo de dividir los evangelios en capítulos.
- 8. Codex Sinaiticus Es la copia completa más antigua y única conocida de todo el NT griego escrito en escritura uncial. No faltan capítulos de ninguno de los 27 libros canónicos.
- 9. Durante los primeros 3 o 4 siglos, todos los manuscritos se escribieron con letras mayúsculas, sin espacios entre palabras. La razón fue el costo de los materiales de escritura. Los primeros manuscritos escritos en minúsculas, llamados minúsculas, aparecen en el siglo VIII. Es en este momento que el espacio entre palabras también aparece en la evidencia manuscrita.
- 10. A pesar de que Atanasio 367DC 39th Carta Festal, enumera exactamente nuestros 27 libros NT (y nuestro AT), no es hasta 1116DC que otro manuscrito existente contiene exactamente los mismos libros del AT y NT en el orden en que Atanasio los enumeró.

Cómo obtuvimos el Nuevo Testamento

Bibliografía corta

Ackroyd, P. R. y Evans, C. F. editores. La historia de Cambridge de la Biblia: desde los comienzos hasta Jerónimo. Cambridge: Cambridge University Press, 1970. (649 páginas)

Dungan, La Biblia de David L. Constantino: Política y la creación del Nuevo Testamento. Minneapolis: Fortaleza, 2007. (224 páginas)

Evans, Craig A. y Tov, Emanuel, editores. Explorando los Orígenes de la Biblia: Formación del Canon en Perspectiva Histórica, Literaria y Teológica. Grand Rapids: Baker Academic, 2008. (272 páginas)

Gamble, Harry Y. El canon del Nuevo Testamento: su creación y significado. Filadelfia: Fortress, 1985. (95 páginas)

Hahneman, Geoffrey Mark. El Fragmento Muratoriano y el Desarrollo del Canon. Oxford: Clarendon Press, 1992. (237 páginas)

MacDonald, Lee Martín. El canon bíblico: su origen, transmisión y autoridad. Peabody, Massachusetts: Hendrickson Publishers, 2007. (546 páginas)

Metzger, Bruce M. El canon del Nuevo Testamento: su origen, desarrollo y significado. Oxford: Clarendon Press, 1987. (326 páginas)

Rogerson, John, editor. La historia ilustrada de Oxford de la Biblia. Oxford: Oxford University Press, 2001. (395 páginas)

Williamson, G. A. traductor. Eusebio: La historia de la Iglesia desde Cristo hasta Constantino. Minneapolis: Augsburgo, 1965. (429 páginas)

Leones tres, cristianos nada

La persecución y la formación del canon del Nuevo Testamento (Datos tomados de The Rise of Christianity de WHC Frend)

¿Qué efecto, si hubo alguno, tuvieron las persecuciones de varios emperadores y gobernadores romanos en la formación del canon del Nuevo Testamento?

La cronología que sigue destaca las principales persecuciones de cristianos desde la época de Nerón (54 d. C.) hasta la de Constantino (313 d. C.).

¿En qué momento los cristianos se negaron a entregar libros cristianos de sus cajas de libros a las autoridades, incluso si eso significaba encarcelamiento o muerte? ¿Qué libros se negaron a entregar? ¿Reaccionaron las diversas partes de la iglesia de la misma manera ante aquellos que entregaron libros cristianos?

Todas las fechas son DC (Después de Cristo, anteriormente conocida como AD - el año de nuestro Señor).

54 - 68 Nerón

Nerón necesitaba un chivo expiatorio para desviar la ira del pueblo romano por el incendio de Roma en el año 64 EC. Culpó a los cristianos, lo que condujo a una persecución general en la propia Roma, pero no se extendió por todo el imperio.

81 – 96 Domiciano

Domiciano desarrolló las bases para el culto imperial a principios de su reinado. No fue hasta el año 95 DC que comenzó a perseguir a los cristianos. Esta persecución fue la más dura para los que vivían en Asia Menor (la actual Turquía), ya que allí era donde vivía la mayoría de los cristianos en ese momento.

98 - 117 Trajano

Trajano, a diferencia del final del reinado de Domiciano, no estaba interesado en perseguir a los cristianos. Sin embargo, durante su reinado, Plinio, que era su embajador especial en Bitinia (al sur del Mar Negro), escribió a Trajano pidiéndole aclaraciones sobre los cristianos, a los que consideraba una molestia.

¿Sobre qué bases, preguntó a Trajano, los cristianos deben ser juzgados y/o castigados?

La respuesta de Trajano se convirtió en la base para futuras persecuciones. Trajano dijo:

- 1. Los cristianos debían ser juzgados solo si eran acusados abiertamente. No debían ser descubiertos como otros delincuentes comunes. Él no hizo ilegal el cristianismo. No era temporada abierta para los cristianos.
- 2. No debían ser juzgados por delitos rumoreados como canibalismo o incesto.
- 3. Si fueron denunciados por razones legítimas y se negaron a retractarse, ofrecer un sacrificio al emperador y renunciar a Cristo, entonces podrían ser castigados.
- 4. Si se retractaban, debían ser inmediatamente puestos en libertad.

5. Trajano no hace mención de obligar a los cristianos a entregar ningún libro sagrado/Escrituras.

110 - 250

Durante estos años, aunque los cristianos enfurecieron a los romanos debido a la naturaleza exclusiva del cristianismo, no sufrieron una persecución generalizada. La etiqueta más común que se les llamó fue "ateos" porque no creían en el vasto panteón de dioses grecorromanos.

Los gobernadores individuales, mucho más que los emperadores, jugaron un papel clave en hacer cumplir la persecución de los ateos. Usaré al gobernador de Lyon, Galia (hoy en día Francia) como ejemplo de una persecución durante este período. Ireneo, un presbítero de Lyon, fue enviado por su obispo, Potino, a visitar al obispo Eleutero de Roma en el verano de 177 EC. Mientras Ireneo estaba en Roma, a los cristianos de Lyon se les prohibió la entrada a los baños públicos y a los mercados públicos. Luego fueron excluidos de todos los espacios públicos. Finalmente, mientras el gobernador del territorio no estaba, una turba golpeó y mató a los cristianos que pudo alcanzar.

Cuando el gobernador regresó, estaba furioso. ¡No es que los cristianos hubieran sido asesinados, sino que había tenido lugar de una manera tan desorganizada y rebelde! El gobernador decidió manejar esto de una forma apropiadamente romana. Hizo decapitar a los cristianos que pudieran probar que eran ciudadanos romanos. Hizo reunir a todos los demás cristianos y los arrojó al anfiteatro con las fieras. Por cierto, el obispo Potino fue uno de los asesinados, lo que llevó a que Ireneo fuera seleccionado como el próximo obispo a su regreso. Durante estos períodos de persecución local, no se mencionan las penas por negarse a entregar la Sagrada Escritura.

Por otro lado, varios de los emperadores coquetearon con el cristianismo durante este período, como Alejandro Severo (gobernó 222-235) y Felipe el Árabe (gobernó 244-249). Es instructivo notar que en ambos casos, sus sucesores optaron por culpar a los cristianos por el deterioro del estado del imperio.

235 - 238 Maximino

El imperio romano estaba en una situación difícil. Los germanos, los godos y los persas estaban todos en armas contra Roma. Dado que el emperador anterior había sido blando con los cristianos, y al mismo tiempo había perdido batallas contra estas "horadas bárbaras", Maximino decidió culpar a los cristianos por todos los problemas de Roman.

Maximino ordenó que los líderes de las iglesias cristianas (es importante señalar que esto sucedió principalmente en Roma y no en todo el imperio) ¡que fueran ejecutados! Esto llevó a Orígenes a escribir su Exhortación al martirio". El obispo Ponciano y su rival, el obispo Hipólito (sí, había dos obispos que decían ser el verdadero obispo de Roma) fueron exiliados a Cerdeña, donde murieron.

Serenianus, gobernador de Capadocea (ubicado en la actual Turquía) ordenó que se quemaran las iglesias en su territorio, lo que obligó a la comunidad cristiana a huir hasta que el calor se calmara.

249 - 251 Decio

Roma celebró su 1000 aniversario en 247DC.

Los godos atacaron la propia Roma en 248 DC.

En 249 d.C., Decio ordenó a todas las ciudades capitales del imperio romano que hicieran cumplir la adoración de los dioses grecorromanos tradicionales, con la esperanza de evitar el colapso del imperio. No comenzó como una persecución específicamente anticristiana.

El obispo Fabián de Roma fue ejecutado el 20 de enero de 250 DC.

El obispo Babylas de Antioquía fue ejecutado el 24 de enero de 250 DC.

Alejandro de Jerusalén murió en prisión.

Dionisio de Alejandría escapó ayudado por campesinos.

Cipriano de Cartago pasó a la clandestinidad (socavando su autoridad, que tuvo que trabajar duro para recuperar).

El resultado de esta amplia persecución de los cristianos por parte del imperio fue el casi colapso de la iglesia. Cuando se enfrentaron a la elección de un fácil sacrificio anual a los dioses o la muerte, la mayoría eligió a los dioses grecorromanos. ¿Por qué? El cristianismo estaba lleno de conversos recientes, y la fe no era muy profunda en la mayoría. Eran cristianos solo de nombre, solo recientemente se separaron de su vida de adoración tradicional de los dioses grecorromanos y la adoración al emperador.

251 – ¡Decio asesinado por los godos y las persecuciones cesan!

Una vez detenido, estalló una controversia en las partes occidentales de la iglesia sobre aquellos que habían abandonado la fe y ofrecido sacrificios. Estos son conocidos como los laxos. Otros, simplemente sobornaron a los funcionarios romanos y recibieron el certificado de sacrificio requerido, y continuaron con sus vidas. Ahora que el calor se había calmado y que era seguro ser cristiano, los no practicantes buscaron readmisión en la iglesia.

Los debates giraron en torno a quién tenía la autoridad moral y, por lo tanto, el derecho de perdonar a estos cristianos renegados y permitirles regresar a la iglesia. Los obispos y el clero, algunos de los cuales habían huido para salvar su pellejo o estaban apartados ellos mismos, o aquellos cristianos empoderados por el espíritu que se negaron a sacrificar, profesaron su fe y vivieron para contarlo (conocidos como confesores en comparación con los mártires que murió por hacer esto).

Algunos pensaban que cualquier persona que hubiera perdido el derecho debería ser expulsada para siempre, mientras que otros creían que después de ofrecer algún tipo de penitencia, los cristianos perdidos podían volver a la iglesia.

La resolución de ambas preguntas llegó rápidamente. El poder de permitir que los cristianos no practicantes regresaran a la iglesia después de hacer penitencia permaneció en manos de los obispos y el clero. Cipriano de Cartago fue la figura crítica que condujo a esta decisión, y su apoyo al obispo Cornelio de Roma le permitió a Cornelio promulgar políticas de readmisión similares en su territorio.

La preferencia de la iglesia occidental por el Pastor de Hermas sobre Hebreos se puede atribuir en parte a esta controversia, ya que se puede interpretar que Hebreos niega la readmisión a los cristianos no practicantes, mientras que el Pastor de Hermas permite específicamente el arrepentimiento y el perdón, seguidos de la readmisión.

Como se mencionó anteriormente, esta persecución abarcó todo el imperio, incluida la parte oriental de la iglesia, centrada en Alejandría, Egipto. Curiosamente, este conflicto sobre qué hacer con los no practicantes que buscaban la readmisión a la iglesia no era un tema serio para la iglesia en el Este. De hecho, los que habían comprado su certificado de sacrificio eran considerados cristianos más sabios, aunque más pobres, que los que habían huido.

253 - 260 Valeriano

Esta persecución, que comenzó en 257 EC, fue la primera persecución específicamente anticristiana. Valeriano, a diferencia del autor de los libros Lucas/Hechos, creía que el imperio y el cristianismo eran mutuamente excluyentes. Su persecución se centró en los principales funcionarios, senadores y caballeros romanos que se habían convertido al cristianismo. Fueron despojados de sus títulos y sus propiedades. Además, los obispos y todo el alto clero debían realizar los sagrados sacrificios romanos o morir.

El obispo Cipriano de Cartago no huyó esta vez. Después de negarse a ofrecer los ritos romanos, fue exiliado en agosto de 257 DC y luego el 13 de septiembre de 258 DC, decapitado.

En algunas áreas hubo grandes baños de sangre, como Utica, África, donde fueron asesinados más de 300 cristianos. La persecución terminó cuando los persas derrotaron al ejército romano en Edesa y capturaron al emperador Valeriano en junio de 260 DC.

260 – 297 Imperio y cristianos coexisten

Para el año 275, el imperio romano había vuelto a ponerse de pie y se expandió de nuevo a sus antiguos territorios hasta el norte del Rin, el este hasta el Éufrates y el sur hasta el Sahara. Los dioses grecorromanos tradicionales experimentaron un resurgimiento, totalmente apoyados por el emperador Aureliano y el emperador Probo. Los filósofos paganos, como Amelius y Porfirio, escribieron libros mordaces que señalaban las debilidades del cristianismo y la superioridad de los dioses grecorromanos y del imperio.

En noviembre de 284, un soldado llamado Diocles tomó el poder, y en la primavera de 285 había derrotado a todos los demás contendientes para convertirse en el único emperador, tomando el nombre de Dominus Diocletian. (Señor Diocleciano) Diocleciano se dispuso a reformar todo lo relacionado con el imperio. Instituyó 6 reformas importantes antes de 303, que incluyeron:

- 1. Tetrarquía establecida
- a. Diocletion emperador en el este
- b. Galerio César de Diocletion (= general militar) en el este
- C. Maximiano co-emperador designado por Diocleciano en el oeste
- d. Constancio César de Maximiano en el oeste (padre de Constantino)

- 2. Provincias descentralizadas
- 3. Moneda reformada
- 4. Ejército reformado
- 5. Precios estabilizados
- 6. Tributación reformada

297 – 303 Camino a la persecución

En 296, Roma estaba de nuevo en guerra con los persas, pero esta vez había más en juego que la victoria militar. El maniqueísmo, una versión herética persa del cristianismo, se estaba extendiendo rápidamente por el norte de África. En 297, Diocleciano ordenó a todos los maniqueos que entregaran sus escritos sagrados para que fueran quemados y que sus líderes fueran ejecutados. Valió la pena, porque más tarde ese año, Galerio derrotó a los persas. Esta es la primera vez que la quema de escritos sagrados fue parte de la persecución oficial. No será el último. Entre 298 y 302, Diocleciano ordenó la renuncia de todos los cristianos de sus legiones. Luego despidió a los cristianos de todo el servicio civil.

303 - 311 La Gran Persecución bajo Diocleciano y Galerio

La última lucha en todo el imperio entre los antiguos dioses paganos grecorromanos y el cristianismo comenzó en febrero de 303 y se desarrolló en 4 etapas. Los primeros tres edictos se establecieron mientras Diocleciano era emperador, mientras que el edicto final se produjo después de que él abdicó voluntariamente a favor de su César, Galerio, quien asumió el título de emperador.

Ellos eran:

- 1. Todos los libros sagrados tenían que ser entregados. Los edificios cristianos fueron destruidos. Se sanciona la discriminación a gran escala contra los cristianos.
- 2. Los obispos y el clero fueron encarcelados.
- 3. Los obispos y el clero fueron obligados a sacrificar, y luego fueron liberados al cumplir.
- 4. ¡Todos los cristianos recibieron la orden de sacrificar a los dioses grecorromanos en la primavera de 304, o morir! (Galerio, a diferencia de Diocleciano, que no había querido repetir el mismo error que había cometido Decio, no estaba preocupado por derramar sangre cristiana).

Siguiendo el ejemplo de la persecución de los maniqueos, la entrega de los textos sagrados formaba parte de los requisitos para evitar la prisión y/o la muerte. ¿Qué libros se pueden entregar con seguridad sin renunciar a la fe? ¿Podrían las autoridades romanas distinguir los libros sagrados de los que no lo eran?

Otra diferencia interesante surge entre las partes oriental y occidental de la iglesia durante la Gran Persecución. En occidente, los cristianos que entregaban libros sagrados (no sabemos cuáles eran considerados sagrados) eran llamados apóstatas (=una persona que se ha separado de la iglesia). No así en Oriente, donde la entrega de libros sagrados no era una ofensa religiosa.

Por primera vez, la persecución fue más larga/más intensa en Oriente (10 años) que en Occidente (2 años). El cuarto edicto se aplicó principalmente en Oriente, donde Galerio

y su César, Maximino, exigieron pasar lista para asegurarse de que todos los cristianos fueran obligados a sacrificar. Los que se negaron, en Oriente, fueron ejecutados, encarcelados o enviados a las minas.

311 Edicto de Tolerancia

Galerio se estaba muriendo y sabía que había perdido en su intento de acabar con el cristianismo de una vez por todas. Su Edicto de Tolerancia, en 311 DC, fue un intento de tener ambas cosas. Permitió a los cristianos practicar su fe, siempre y cuando no fueran denunciados por sus vecinos.

Los cristianos fueron liberados de la prisión y enviados a casa desde las minas. Roma tendría ahora dos sistemas religiosos: el cristianismo y los antiguos dioses grecorromanos, envueltos en el culto al emperador.

311-313 Maximino

Galerio murió y fue sucedido por Maximino. Se negó a abandonar la lucha contra el cristianismo. Al tergiversar la intención del Edicto de Tolerancia, Maximino alentó a los pueblos locales a hacer peticiones contra los cristianos, lo que permitiría que sus soldados entraran y los arrestaran.

Esta vez, a los cristianos en Egipto les fue peor. Miles de cristianos murieron entre noviembre de 311 y enero de 312, incluida la mayoría de los líderes cristianos. Terminó en el verano de 313, cuando Maximino fue asesinado.

313-337 Reinado de Constantino

313 Edicto de Milán

Este edicto otorgó tolerancia universal a todas las religiones en el Imperio Romano. Pero cuando lees entre líneas, realmente le otorgó el estatus de más favorecido al cristianismo. La batalla entre los antiguos dioses grecorromanos y el cristianismo estaba decidida. Si bien aún habría algunos intentos débiles de volver a los años de gloria, nunca tuvieron la oportunidad de tener éxito. (un ejemplo sería Julián el Apóstata 360 – 363)

Estos son algunos de los detalles incluidos en el Edicto de Milán:

- Percibiendo hace mucho tiempo que la libertad religiosa no debe ser negada, sino que debe ser concedida al juicio y deseo de cada individuo para realizar sus deberes religiosos de acuerdo a su propia elección, habíamos dado órdenes de que todo hombre....ambos cristianos y todos los hombres deben tener la libertad de seguir la religión que elijan, para que cualquier divinidad celestial que exista sea propicia para nosotros y para todos los que viven bajo nuestro gobierno.
- Y decretamos aún más con respecto a los cristianos, que sus lugares, en los que solían reunirse anteriormente... serán restituidos a dichos cristianos, sin exigir dinero ni ningún otro equivalente, sin demora ni vacilación... En todos estos cosas que debes usar con la mayor diligencia...
- Las familias de los mártires recibieron dinero del tesoro estatal
- Se entregaron obsequios especiales a los "confesores"
- Los gobernadores provinciales debían permitir que aquellos que se habían exiliado regresaran y recuperaran todas sus propiedades sin costo alguno

- La propiedad de la iglesia iba a ser restaurada
- Ciertas "congregaciones aprobadas" iban a recibir dinero para construir grandes centros de adoración
- Los gobernadores provinciales, junto con los obispos católicos en los principales centros, debían idear un sistema para proporcionar salarios a todo el clero católico.
- El dinero para pagarlos saldría del erario público
- El clero católico se convirtió así en funcionarios asalariados del gobierno romano, tal como lo habían sido anteriormente los sacerdotes de las diversas religiones paganas.

Resumen del impacto de Constantino:

- Iglesias construidas y salarios de clérigos pagados
- Intervino en disputas de la iglesia
- Consejos regionales de obispos convocados
- · Hizo de las decisiones del Consejo la ley del país
- Aceleró el proceso para acordar la fecha de Semana Santa
- Hizo del domingo día universal de adoración
- "Herejías" proscritas
- Creación acelerada del Canon solicitud de 50 copias de las Escrituras

Puesto de persecución 313

Dentro de los 10 años del Edicto de Milán, las tornas se cambiarían por completo. La iglesia cristiana ortodoxa, con el pleno apoyo del gobierno romano, comenzaría a perseguir a los paganos ya los grupos cristianos heterodoxos.

Marcelino, el historiador del emperador Juliano, escribió: "¡Las bestias salvajes no son tan enemigas de la humanidad como lo son la mayoría de los cristianos en su odio mortal entre ellos!".

En una sola mañana en 366, 137 cristianos fueron asesinados en la basílica de Roma después de una pelea entre los partidarios de los papas rivales Dámaso y Ursino. Cuando uno compara esto con el total de 14 mártires (8 de los cuales se ofrecieron para morir) en los primeros dos años de la Gran Persecución en toda Palestina, ¡puede ver cómo han cambiado las cosas!

marco y pedro

Las dos primeras generaciones de cristianos prefirieron las tradiciones orales a las escritas acerca de Jesús. Sin embargo, esta preferencia no se pudo mantener ya que la demora del regreso esperado de Jesús se extendió hasta la tercera generación. A medida que crecía la importancia de los evangelios escritos, también lo hacía la necesidad de enfatizar su conexión con uno de los apóstoles.

Esta tendencia se puede ver más claramente en el crecimiento de las tradiciones que rodean la conexión de Pedro con Marcos, el primer evangelio escrito.

Este es un resumen de un artículo de mi profesor, Everet Kalin, quien me animó a estudiar la formación del canon del NT como estudiante de seminario (1973-1977).

@100CE: Papías

Papías relata lo que le enseñó "el anciano", quien creía que, dado que Marcos era el intérprete de Pedro, su evangelio era un relato exacto de la predicación y enseñanza de Pedro sobre la vida, muerte y resurrección de Jesús. Solo podemos adivinar, pero parece que Papías se imaginó a Pedro predicando/enseñando en arameo, y Papías traduciéndolo al griego. También parece que hubo al menos una buena cantidad de críticas al ordenamiento de Marcos de la historia de Jesús. Aparentemente no se alineaba muy bien con el orden en la tradición que conocían los lectores/oyentes de Papías.

El anciano también dijo lo siguiente: Como Marcos era el intérprete de Pedro, escribió con precisión, aunque no en orden, tantas cosas dichas y hechas por el Señor como recordaba. Porque no había oído al Señor ni lo había seguido; más bien, como dije, más tarde fue seguidor de Pedro. Pedro dio las enseñanzas, según lo exigía la ocasión, sin dar ningún arreglo ordenado a los dichos del Señor. Y así Marcos no hizo nada malo en escribir así algunas cosas, tal como las recordaba. Porque la única preocupación que tenía era no omitir ninguna de las cosas que había oído ni falsificar ninguna de ellas.

@160CE: El Prólogo del Evangelio de Marcos

Esto también se conoce como el "Prólogo Anti-Marcionita" y se encuentra principalmente en manuscritos latinos antiguos. Si bien se describe a Marcos como el intérprete de Pedro, lo que coincide con Papías, estos prólogos agregan que a Marcos se le llama "dedos rechonchos" y que escribió en Italia después de la muerte de Pedro. ...Declaró Mark, a quien se le llama "dedos rechonchos", ya que tenía los dedos cortos en proporción al resto de su cuerpo. Era el intérprete de Pedro. Después de la muerte de Pedro, escribió este evangelio en Italia.

@180CE: Ireneo

En su "Contra las herejías", Ireneo dice que Marcos fue tanto el intérprete como el discípulo de Pedro. Él cree que Marcos escribió su evangelio, resumiendo la predicación de Pedro, después de la muerte de Pedro.

Mateo también produjo una versión escrita del evangelio entre los hebreos en su propio idioma, mientras Pedro y Pablo predicaban en Roma y establecían la congregación allí. Después de la muerte (de Pedro), Marcos, discípulo e intérprete de Pedro, nos entregó por escrito las cosas que Pedro había predicado.

@200CE: Clemente de Alejandría

Eusebio, citando el libro de Clemente "Hypotyposeis", escribió en su Historia Eclesiástica, que el Evangelio de Marcos tuvo esta ocasión.

Como Pedro había predicado la Palabra públicamente en Roma y declarado el Evangelio por el Espíritu, muchos de los presentes pidieron que Marcos, que lo había seguido durante mucho tiempo y recordaba sus dichos, los escribiera. Y habiendo compuesto el Evangelio, lo dio a los que lo habían pedido. Cuando Pedro se enteró de esto, ni lo prohibió ni lo alentó directamente.

390CE: Jerónimo

Jerónimo actualizó la Historia eclesiástica de Eusebio, que había terminado en 325 EC. Con base en la información que había incluido Eusebio, Jerónimo anotó esto en su obra titulada: "Vidas de Hombres Ilustres":

Cuando Pedro se enteró de esto (la composición del evangelio de Marcos a pedido de los oyentes romanos de Pedro), lo aprobó y lo publicó bajo su autoridad para lectura en las iglesias.

Conclusiones

La iglesia había recorrido un largo camino desde la época de Papias, quien prefería la tradición oral a todo lo escrito. El origen podría decir "los cuatro evangelios que son indiscutibles en la iglesia de Dios debajo del cielo".

La tradición que rodeaba la composición del evangelio de Marcos había crecido desde la defensa de Papías de una fuente de las buenas nuevas desorganizada e inferior, ya que era escrita y no oral, a uno de los cuatro evangelios en el canon evangélico del Nuevo Testamento que se cierra rápidamente. Mejor aún, fue autorizado y aprobado nada menos que por el propio Peter.

Esta serie de instantáneas a lo largo del tiempo destaca el papel que jugó la apostolicidad en la aceptabilidad de un libro en la iglesia. Un libro tenía que ser apostólico. Por lo tanto, Pedro tuvo que haber autorizado el evangelio de Marcos para su uso en la iglesia, o en realidad se lo dictó a Marcos.